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Liebe Mjtbürgerinnen und l,,litbürger jn Endenich und der Wesistadt,
seit beinahe 30 Jahren und in fast 100 Ausgaben informieren wir Sie mit dem
Rotkehlchen über Aktuelles in Endenich, in der Weslstadt und in ganz gonn. In dieser
Ausgabe siellen wir lhnen unter anderem unsere bei der Kommunalwahl im Mai neu
gewählten Vertreter/innen des Ortsteils im Stadt€l und in der Eezirksvertretung, aber
auch dle sachkundigen Bürger/innen in den Ausschüssen vor. Bei der Kofirmunalwahl
ist es leider n cht gelungen, die schwa|z-grüne Ratsmehrheit abzulösen und die
Bonner SPD wlrd vorausslchl l ich weiterhin aus der Ooooslt ion heraus arbeiten.
unterstülzung im Stadthaus bekommi sie von zahlre chen Vertrelern aus Enden ch und
die Weststadt, die alch lhnen immer gerne als Ansprechpartner zur Verfügung stehen.
lhr Holger Willing, OV-Vorsitzender

Anfang August gab der amtierende Oberbürgermeister der Stadl
Bonn, Jürgen Nimptsch, bekannt, dass er keine zweite Amtsze t
anstrebt und sornit am 15. Oktober 2015 seinen lelzten
Arbeitstag m Denst der Stadt Bonn haben wird. Neben der
kräfteraubenden Arbeit gegen die schwarz-grüne Ralsmehrheit
war vor allem die schwere Erkrankung seiner Frau der Grund für
diese Entscheidung.
Die Bonner SPD beginnt nun mit der Suche nach einem/einer
geeigneten OB-Kandidaten/in. Dazu wufde auf einer
I\,4 tgliederversammlung am '13. Septernber die Einsetzung einer
Findunqskommission beschlossen. Damit sich d e Kommission
auf e ne breite Basis stützen kann. werden ihr neben dem UB-Vorsilzenden Ernesto
Harder. der MdL Renate Hendricks. dem MdB lJl i  Kelber und der
Fraktionsvorsilzenden Bärbel Richter vief weitere Parteimitglieder aus den 14
Ortsvereinen angehören. In den kommenden Monaten wird sich die Kommission auf
die Suche begeben, Gespräche mit potenliellen Kandidavinnen führen und ihren
Vorschlag der gesamlen Bonner SPD aut eaner I\,4itgliederversammlung im Februar
2015 zur Entscheidung vorlegen. Die Wahl zum neuen Bonner Oberbürgermeister
wird am 13. September 2015 stattf inden.



Herbert Spoelgen vertritt Endenich und die Weststadt im
Bonner Stadtrat sowie in der Bezirksvertretung.
Kommunalpolitisch ist der 58-jährige Rechtsanwalt seit
über drei Jahrzehnten als Bezirksverordneter engagiert,
darunter vier Jahre als Bezirksvorsteher. ln Endenich
hat er sich erfolgreich dafür eingesetz, dass auf dern
Gelände des Pau usheims auch künftig ein
Seniorenheim vorgesehen sein wird, dass der FV
Endenich einen Kunstrasenplatz erhält und dass das
neue Baugebiet ,, La ppenstrü nken ' ni6ht über Endenjch,
sondern die Provinzalstraße erschlossen wird. Neben
Verkehrsproblemen und der Stadtentlvick ung gilt sein
besonderes Augenmerk dem Erhalt der Endenicher
Bücherei und einer Nulzung des alten Schlachthofs als
Veranstaltungs- und Bildungszentrum,

Christine Schröder-Diederich ist neu gewählte
Bezirksvercrdnete für Endenich und die Weststadt.
Unbekannt ist ihr die Bezirksvertretung nicht. Denn
dort war sie bereits ab 1989 aktiv, bevor sie 1999 bis
201'1 ln den Stadtrat wechselte. Wie in def
Vergangenheit will sie ihre Schwerpunkte a!f
Stadtplanung, Verkehr und Schulfragen legen. Auch
im Ruhestand wird die angiährige
Schwerbehindertenbeauftragte der uni Bonn dje
Enfur'icklung des Uni-Campus intensiv verfolgen. Die
Attraktivität der Kulturmeile zu erhalten und
gleichzeitig die Verkehrsprobleme im Endenicher
Odskern zu lösen, ist ebenso Ziel ihrer Arbeit wie dle
Schaffuno eines Gleisanschlusses für die [,4V4.

Dr. Giorgia Sogos ist am 25 [.4ai 2014 als Mitglied
des Integrationsrales Bonn gewählt worden. Sie
glaubi an die Solidarität und an den interkult!rellen
Austausch als Grundlage für eine bessere Bildung
innerhalb der Gesellschaft. Giorgia Sogos ist
außedem sachkundlge Einwohnerin im Ausschuss
für lnternationales und Wissenschaft.
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Sachkund ger 8ürger im Schulausschuss ist  Sascha
Krieger (43, verhelratel ,  3 Kinde4. Seit  über 10 Jahren ist  er
kommunalpol i i isch akUv rnl t  den Schwerpunkten Kinder,
Jugend, Famll ie und Schule. Am Herzen l iegen ihm die
Themen Inklusion und Schu entwick ungsplanung sowie die
Einr ichtung einer 6. Gesamtschu e in Bonn.

t

P o i t k

Meßdorfer Feld, erhalten ble ben", so lvla

Der 52-jährige Sachbearbeiter der Telekom wird seine Arbeit
im Kulturausschuss fortsetzen. Selt 2004 gehört Wofgang
Leyer diesem an und möchie dort weiterhin erfolgreich

mitgestaLten. Seln Schwerpunkt sind
BiLdungseinrichtungen. n diesem Zusammenhang möchte er
sich besonders für den Erhalt der Stadtteibiblotheken
einsetzen. Darüber hinaus w rd er weiterhin
Wahlkreisbeauftragter der Ratsfraktion und Ansprechpai(ner
für die Bürgerinnen und Bürger irn Wahlkreis Ait-Endenich
sein.

Jonas May wird Sachkundiger Bürger im Ausschuss für
umwelt und Verbraucherschutz. Der 31-jährige, der im
Fach Po itjkwissenschaft prornoviert, legt besondere
Gewichtung auf das Thema Wohnungsbau. "Die SPD ist
die Parte mit der längsten umweltpo iuschen Tradit ion n
Deutschland. ln Bonn soll ten wir an diese Tradit ion
anknüpfen - u.a. durch einen Wohnungsbau, der
öko ogisch und sozjai verträglich ist. Gle chzeitjg
müssen kl irnatisch wichtige Fre f lächen wie das

lm Ausschuss für Bürgerbetei l  gung lnd lokale Agenda wird
zukünftg der 35-lährige Po itkwissenschafter Holger Wil lng
als stelivertretender sachkund ger Bürger mitarbeiten. Dazu
Holger Wil l ing: 'Angesichts der im Frrlhjahr 2014
beschlossenen Lelrlrlen für die Büryeheteiligurg git es nun,
diese mit Leben zu fÜllen. So kann es lns gelngen
Po it kverdrossenheit zu bekämpfen D e Politik lebt von der
I\,4 tarbeit aller l\,4enschen."
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Zur Verbesserung der Verkehrss cherheit  solen n der Straße 'Auf dern Hügel"
vor der Einmündung in den Kreise . ,Am Propsthof" OPNV Fahrbahnkissen
eingebaut werden.
Des beschloss de Bezirksvertretung Bonn in ihrer Sitzung am 1.7.2014
einst immig. Anders als noch in der Verwal iungsvorlage vorgesehen, so len die
Fahrbahnkissen n belden Fahrtr  chtungen vorgesehen werden.
Grund s nd Unfa lhäufungen im Knotenbereich, von denen dLrrchweg Radfahrer
betroffen waren, denen die Vodahrt genommen wurde.

Der Ausbau der neuen DB Ha testel  e Endenich-Nord schrei tet  für jedemann
deut ich s chlbar -  rasant voran. Nunmehr beschloss die Bezirksvertretung Bonn
am 1.7.2A14 die Planungen der von der Stadt Bonn auszuführenden
Ergänzungsrnaßnahmen: Anlage einer neuen Bushalteste le öst lch def
E senbahnbrücke m t iewe ls einer Wartehal le,  Verbrei terung der Gehwegflächen,
Anlage einer Treppe as Verbindung zur lvohr- und Carl-Just Straße, Anlage
ener weteren Treppe als Verbindung zur Straße 'Auf dem Dransdorfef Berg,
Anlage von zwe Querungsh l fen, ein Zebrastrefen mit  lv l i t te lnse west lch der
neuen Bushalteste le ca. 30 überdachte Fahrradstelplätze sowe diverse
IVlaf k ierungsarbeiten.
Die Kosten belaufen sich auf ca. 281.000 €, die zu 90 % bezuschusst werden

Die SPD hatte gefofded, die Offnung von Lehrerparkplätzen in den
Abendstunden für die A lgemeinheit  im Enden cher Ortszentrum zur Ljnderung
der abendlchen Verkehrsprob eme zu prüfen. Da eine Stelungnahme der
Stadtverwa tung bis heule aussteht, haben die Bez rksverordneten Herbei(
Spoelgen und Christ ine Schröder-Diederich in einer Großen Anfrage a. die
Bez rksvertretung Bonn nachgefragt, warum ihr Vorschlag bisher noch nicht
umgesetzt bzw. ausprobiert worden ist. Eine Antwort der Verwaltung stand bis
Redakt ionssch uss noch aus.

Dies sah eine Verwa tungsvor age zur S tzung von Bezifksvertretung und Rat im
Monat September vor, d e a lerd ngs inzwischen zlrückgezogen wurde.
Stadtvefordneler Herbert Spoelgen unterstützt die Vorsch äge der Verwaitung
dennoch " lch wüfde es sehr begrüßen wenn das Wäldchen endl ich wieder ein
attrakt iver Ort zum Entspannen und Spielen nah der lnnenstadt mit ten im
Wohnvierte würde. Der Soielolatzbere ch muss erwe tert  und uneinsehbare
Bereiche, die zurn Deaen und Fixen einladen, reduziert  werden. Dies al les lst
ohne großen fnanz e len Aufwand mög ich".



Die Zentralbibliothek soll ab Frühjahr 20'15 in das neue Haus der Bildung ziehen und
gleichzeitig ihr Angebot deutlich verbessern. Die Kehrseite dieser guten Nachricht:
Die Offnungszeiten der Bibliotheken in Endenich und Dottendorf sollen auf a/ei
Tage beschränkt, Auerberg ganz geschlossen werden. "Wenn wir wollen, dass
Kinder und Jugendliche Spaß am Lesen enhvickeln, ist ein attraktives, ortsnahes
Angebot unverzichtba/, betont wolfgang Leyer, Sachkundiger Bürger im
Kulturausschuss. Das angekündigte Bibliothekskonzept lässt allerdings seit zwei
Jahren auf sich warten. Damit nicht mit Schließungen vollendete Tatsachen
geschaffen werden, hat die Bezkksverlretung auf Antrag der SPD beschlossen, die
Stadtteilbibliotheken bis zur Entscheidung über das Bibliothekskonzept unverändert
beizubehalten.

I

Liebe I\/itbürgerinnen und N4itbürger, in der
ersten Jahrcshälfle machte Bonn mit der
unrühmlichen Bezeichnung als,,Hauptstadt der
Einbreche/' Schlagzeilen. Nun muss man
wissen, diese Uberschrift traf auch anderc
Kommunen. Es bleibt aber, das Thema
Sicherheit berührt uns alle direkt und
unmittelbar. Es gehört zu den elementaren
Bedürtnissen des Menschen, sich in seiner
Umgebung und in seinem Zuhause sicher zu
fühlen. Deswegen engagiere ich mich schon
seit Jahren für mehr Sicherhert rn 8onn. Die
Einbruchszahlen sind in diesem Jahr nun um
400/o gesunken. Dennoch bJeibt dieses Thema akut, ebenso wie der Neo-Salafismus
oder eine vefgleichsweise hohe Beschaffungskriminalität.
In den Jahren 20'11 bis 2013 konnte das Polizeipräsidium Bonn 143 neue
Beamlinnen und Beamte als sogenannten ,,Nachersatz" erhalten. Zusätzlich erhiell
def Staatsschutz in dem Zeitraum neue Stellen. Dies ist insbesondere gegenüber
der schwarz-gelben Vorgängerregierung eine große Steigerung und zeigt, dass
Bonn auf Landesebene gehört wird. In diesem Jahr erhielt Bonn 34 Stellen im
Nacheßatz. lch befinde mich in stetem Austäusch mit dem Landesinnenminister,
um die Stellenzahlen auf einem hohen Niveau zu halten und hoffe. ln der
Zwischenzeit sind in Bonn wieder 10 Prozent der Kollegen/innen unter 30 Jahre.
Diese Tendenz wollen wir fortselzen. Auch im kommenden Jahr soll es junge
Kollegen und Kolleginnen für Bonn geben. Klar'lst aber auch, dass die Polizei
alleine nicht umfassend und überall für Sicherheit sorgen kann. Eine kluge
Präventionspolitik gehört hier ebenso dazu, wie aufmerksame Nachbarn. Die SPD
versteht den Sicherheitsansatz deswegen umfassend. In diesem Sinne werde ich
mich weiter für ein sicheres Bonn einsetzen



I\,4ieten steigen rasant. Dies ist die Schattenseite einer wachsenden Stadt. In
vielen Stadtteilen können sich Menschen mit kleinem und normalem
Einkommen die I\,4ieten kaum noch leisten und werden verdrängt.
Als Staatssekretär ve€ntwoftet Bonns Bundestagsabgeordnetef Ulfich Kelber
das N,4ietrecht. l\,4it Hochdruck arbeitet er an def gesetzLichen [/ietpreisbremse
und der Anderung des [,4aklerrechts. Schon 2015 soll bei der
Wiedervermietung einer Wohnung der Preis höchslens 10 Prozent über der
ortsüblichen Vergleichsmiete liegen dürfen. Darnit wird auch die Entwicklung
des Mietspiegels gedämpft, der sich an den Neu- und Wiederverrnietungen
orientieft. Zudem wird das Besteller-Prinzip bei N,4akler-Gebühren eingeführt.
Dann muss derjenige den Makler bezahlen, der ihn beauftragt hat. Dies wird
vielen Bonnerinnen und Bonnern helfen.

lm August war ljlrich Kelber zum zweiten l\,4a1 zwei Wochen lang mit seinem
roten Rucksack in Bonn unterwegs- Er wanderle durch die Bonner Stadtteile
und sprach auf den Etappen mit ganz unterschiedlichen Einrichtungen und
Verbänden wie etur'a dem ,,Kinderschutzbund, l\,4ehr Dernokatie e.V. und
Germanwalch.'Auf diesen
Touren konnten die
Bonnerinnen und Bonner
ihre Wünsche an die
Bundespol;tik in den ,roten
Rucksack' packen, den ich
dann vollgepackt mit
Arbeitsauftdgen rnit nach
Berl in genommen habe. Die
Arbeitsaufträge werden in
dieser Wahlperiode
abgearbeitet", sagt Kelber.

Kontakt:Büfgerbüro
Bonn, Tel. 0228/280

von Ukich Kelber,
31 35 oder Email

Clemens-Augusf Straße 64, 531 1 5
ulr ich.kelber.ma04@bundestag.de

Abgeordnetenwach.de hat Ulrich Kelber 2014 zum vierten [/ale auf Platz 1 der
Abgeordneten aus NRW gesetzt, was die Beanhir'ortung von Bürgeranfragen
betrift. Auf kelber.de veröffentlicht er zudem jährlich seine Steuererklärung,
seine Dienstreisen, sein Abstimmungsverhalten sowie seine Gespräche mit
Lobbyisten.
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InteNiew mil Christoph unger, Präsident
des Bundesamles für Bevölkerungs-
schuiz und Katastrophenhilfe (BBK)

Chistoph, wi trcffen dich bein Tag del
affenen Tür der Freiwilligen Feuerwehr
Endenich. Seit wann engagierst du dich

lch war schon in meiner Jugend in
Niedersachsen FeueMehrmann, Auch
hier in Bonn wollte ich einen Beitrag für
die örtliche Gomeinschafl leisten. Ein
weiterer Gfund für mein Engagement ist
der Beruf. lch möchte nicht nur im
,,Elfenbeinturm" de6 Amtes sitzen und
über das Ehrenamt reden, sondern auch
wissen, was da eigentlich passied.

Du bist Präsident des BBK. Was sind die
Aufgaben dieses Amtes?
Unser Auftrag ist zunächst der Schutz der
Bevölkerung vor den Folgen eines
Krieges. Die Vorgänge in der lJkraine
verdeutlichen gerade, wie wichtig diese
Aufgabe immer noch ist. Für
Hjlfsmaßnahmen in Friedenszeiten, z.B.
bei Naturkatastrophen oder
Industrieunfälle, sind eigentlich die
Bundesländer zuständig. Diese sind aber
nicht in der Lage, eine große Katastrophe
alleine zu bewältigen, wie z-8. das
Oderhochwasser 2002 zeigte. Daher
berät und unlerstülz das BBK die Länder
im Kataskophenschutz.

Und welche Katastophen etwaften uns
aktuell hier in Endenich?
Gerade hier in der Endenichef Burg
haben wir in den letzten Jahren mehrfach
erlebt, wie der Hof nach Slarkregen
abgesoffen ist. Klimawandel führt zu

katashophalen Wetterereignissen - auch
hier. Ein anderes Thema sind
Shomausfälle, die durch die Energiewende
immer wahrscheinlicher werden und auf die
man sich voöereiten muss,

Welche Bedeutung hat ehrenamtliches
E ngageme nt im Katastrcphensch utz?
Dieses Engagement ist von elementarer
Bedeutung. Wir haben ca. 1,7 Nrillionen
Ehrenamtliche Helfer bei Feuerwehren,
THW und anderen Hilfsorganisationen,
aber nur 30.000 BerufsfeueMehrleute.
Leider sehen wk, dass diese Strukiuren
gefährdet sind. Deshalb veßuchen wir
verstä.kt, Kinder und Jugendliche für das
Ehrenamt zu inleressieren.

Was tut das BBK zur Unterstützung der
ehrenamtlchen Hilfsotganisationen?
Wir stellen unsere wissenschaftliche
Kompetenz zur Verfügung und führen in
unserer Akademie Ausbildungen durch.
Aber wi beschaffen auch Fahrzeuge für 50
l\4illionen € jährlich, die wir den
Hilfsorganisationen zur Verfügung stellen.

. Ring 53, 53111 Bonn, Website und we tere Informationen: www.spd-endenich-westsladl. de



Einer langen Tradition folgend lädt def
Ortsverei. Endenich-Weststadt in diesem
Jahr wieder zur Gedenkverarstaltu' lg an dre
Gräueltaten des L Nove'nber'938 und der in
den Jahren darauf folgenden Deportierung
und Ermordung von l\,4enschen jüdlschen
claJbens e n. Eingeladen sind al le
l\,4ilbürgerinnen und Mitbürger, die sich
sowo'll gege- das vergessen d ese
schlimmen Ereignisse als auch gegen den
tmmer aufflammenden

Abrüstungsschritte und

Nach Bertha von Suttners Bestseller,,Die Waffen
niederl" entstand auch in Deutschland eine
organisierte Friedensbewegung. Sie fordede die
Etablierung eines internationalen Rechtssystems,

Rechtse{lerr  snus slc le- wol len. T.effpu_kl
isr am L Noverber 2014 un 18 Ulr  der
l\,4agdalenenplatz in Endenich. Nach dem
gerei_sarren I\,4arscF /urr Klosler ,,7u|
ewgen Anbelu'q" und der folgenden
Kranrn eoe legu'g. wrd an Kloster Dr.
Giorgia Sogos eine kurze Rede halten.

dle Lösung
zwischenstaatljcher Konfljkte dufch Schiedsgerichte.
Die deutsche Sozialdemokrat ie wurde'1912 stärkste
Ffakuon im Reichstag und bekämpfte unter dem
I\,,lotto ,,Diesem System keinen l\rann und keinen
Groschen" energisch den anschwellenden
I\,4ilitarismus und Nationalismus. Warum aber kamen
Pal i f rs len und So,zialdemo[raten nichr z" einel
Zusammenarbeit? Der Bonner F edenshistoriker Dr.
Guido Grünewald gibt Anlworten auf diese Frage und
skizziert die Strategien beider Beweglngen gegen
den drohenden Krieg.

"Gedenken zu
9. November" r
Am sonntag, 9. Idember, 1
Tr.nplnkt [h6daLn.iD|u

Eii.(6d .d.n.3uig.n xl6t r

"zor 
Ellg.n anb.run3: .ft13t

Den großen Krieg verhindern aber wie?
Arbeiter- und Friedensbewegung in Deutschland vor dem 1. Weltkrieg

25. November 2014, 19.30 Uhr, Bonn-Endenich, Trinital iskirche (Pavilon)
Dr. Gu do Grünewa d, Friedenshistoriker und Internationaler Sprecher der

Deutschen Friedensgesel schaft / Vefeinigte Kriegsdienstgegneflnnen


